



DOMINGO 11 DE MAYO DE 2025

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

QUERÉTARO, EL MEJOR ESTADO PARA SER JOVEN: PAN

El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional en Querétaro, Martín Arango, y la secretaria general, Iris Alafita, tomaron protesta a las y los nuevos directores de Acción Juvenil; jóvenes comprometidos con el presente y futuro del estado, quienes asumen la responsabilidad de cuidar Querétaro para construir un estado seguro, con calidad de vida y oportunidades para todas las familias que aquí habitan. (EUQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CAE LA DEPORTACIÓN DE QUERETANOS DESDE ESTADOS UNIDOS

Fueron devueltos 617 en los primeros 100 días de Donald Trump, 28% menos que en 2024.

N: EL CONGRESO DECIDE: GUSTAVO LEAL MAYA

Listas tres propuestas de financiamiento para el proyecto hídrico.

AD: PRIORIZAN ESPACIOS EL FOMENTO A LA LECTURA

En Querétaro, existen lugares dedicados a promover la lectura infantil a través de programas diseñados para inspirar a los más pequeños.

PODER EJECUTIVO

SIGUE EVALUACIÓN DE ALTERNATIVAS DE FINANCIAMIENTO PARA PROYECTO HÍDRICO

El secretario de Finanzas del Estado, Gustavo Leal, informó que se han evaluado de cinco a siete alternativas de financiamiento para continuar con el proyecto hídrico del estado. Agregó que de este total al menos hay tres opciones sobre la mesa, entre ellas, la posibilidad de recurrir a deuda pública. (N 8)

MUNICIPIOS

APUNTALAN CINCO CASONAS EN EL CENTRO HISTÓRICO POR RIESGO A PEATONES

La delegada del Instituto Nacional de Antropología e Historia, Rosa Reyes, informó que en coordinación con el municipio de Querétaro se están llevando a cabo trabajos de apuntalamiento en cinco casonas del Centro Histórico, debido al riesgo que representan para los peatones. (Círculo Noticias)

INFORMACIÓN GENERAL

CONTINÚAN ABIERTAS COLADERAS EN PASEO CINCO DE FEBRERO

En la recta final de la entrega de Paseo Cinco de Febrero, hay algunos detalles y trabajos por terminar, según se constató en un recorrido a pie y en transporte público a lo largo de varios tramos de la vialidad. Frente al Hotel Fiesta Inn, sobre 5 de Febrero, se observó una coladera cubierta únicamente con una tabla y desnivel. Además, varias coladeras en distintos puntos de la vía lucen parchadas o mal ajustadas, lo que representa un riesgo para peatones y automovilistas. (DQ 9)



DOMINGO 11 DE MAYO DE 2025

CAE LA DEPORTACIÓN DE QUERETANOS DESDE ESTADOS UNIDOS

Durante el primer trimestre de 2025, un total de 617 personas originarias de Querétaro fueron devueltas por autoridades migratorias desde Estados Unidos, de acuerdo con datos de la Unidad de Política Migratoria, Registro e Identidad de Personas de la Secretaría de Gobernación. Se trata de la cifra más baja en los últimos 5 años. (DQ 7)

COLUMNAS Y OPINIÓN

AQUÍ QUERÉTARO

Por Manuel Naredo

Relojes queretanos. “Reloj no marques las horas, porque voy a enloquecer. Ella se irá para siempre cuando amanezca otra vez”. Las horas pasan, inmisericordes, a lo largo de nuestras vidas, como lo dijo Roberto Cantoral en una de las más conocidas canciones de la historia musical mexicana. Para medirlas, los queretanos hemos tenido, desde mucho tiempo atrás, relojes públicos, repetición, en algunos de los edificios más significativos de la ciudad. El más conocido, el señalado como regidor de nuestro tiempo, es el de San Francisco, frente al céntrico Jardín Zenea, donde, se dice, los queretanos de viejo cuño miden el tiempo oficial. Pero, desde luego, no es el único. Uno más es el instalado en el histórico edificio que hoy ocupa el llamado Centro de la Imagen y que por mucho tiempo lo hiciera la biblioteca central del Estado. La vieja casona, conocida también como “de los leones” por las dos esculturas de esos animales en su entrada principal, cuenta con un reloj de repetición, colocado ahí cuando el siglo veinte era aún muy jóvenes, y vio pasar después diversas instituciones, quizá la más señalada la del Instituto Comercial de Querétaro, fundado por el profesor Enrique Martínez y Martínez. Otro, éste aún más histórico, es el de la torre de Santo Rosa de Viterbo, en la céntrica calle de Arteaga, que inicialmente fue concebido por Ignacio Mariano de las Casas, constructor del inmueble, y que se considera el primer reloj de repetición público de toda América. No es el actual, sin embargo, el original. Una remodelación en 1909, auspiciada por el boticario y el administrador del Hospital Civil y con el apoyo monetario de los vecinos del barrio, hizo posible la compra de un nuevo reloj que fue ahí colocado, y que sólo conservó del anterior su cara poniente. “Nomás nos queda esta noche”, escribió Cantoral, “para vivir nuestro amor, y tu tic-tac me recuerda mi irremediable dolor”. Por su parte, el reloj público queretano más famoso, el de San Francisco, fue colocado ahí, en sustitución de uno anterior, en julio de 1884, cuando el templo fungía como Catedral de la ciudad. A iniciativa del Jalpense Rafael Olvera, por entonces gobernador del Estado, y con la ayuda económica de varios vecinos, el reloj fue traído desde Europa y el anterior fue enviado al templo de La Cruz para su colocación. Un reloj, este último, que acabó por ser retirado ya en la segunda mitad del siglo veinte. “Reloj detén tu camino, porque mi vida se apaga. Ella es la estrella que alumbra mi ser, yo sin su amor no soy nada”. (DQ 2)

EL ALFIL NEGRO

Coordinados. Bueno escuchar que los municipios conurbanos se suman a las tareas de seguridad, que no es un tema menor, para dar mejores resultados. Cambiar la percepción no es tan importante como evitar o disuadir a quienes tienen perfectamente identificados y siguen causando estropicios. Juntos podemos hacerlo. (N)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO